

The background of the entire page is a close-up, low-angle photograph of a train engine's mechanical components, including wheels, axles, and suspension systems, set against a dark, industrial background. A large green shape is overlaid on the left side of the image, containing the text.

Häufig gestellte Fragen zur IRIS Certification®

FAQ IRIS Certification®

Sie überlegen ein IRIS Certification® Performance Assessment durchzuführen, haben aber noch Fragen? Unsere Sachverständigen haben die häufigsten Fragen dazu für Sie beantwortet.

1. Was ist die ISO 22163?

Die ISO 22163 – auch bekannt als IRIS Certification® Performance Assessment, kurz IRIS Certification® – ist der international anerkannte Qualitätsstandard für die Schienenfahrzeugindustrie. Sie wurde im Mai 2017 von der International Standardization Organization (ISO) veröffentlicht und löste den International Industry Standard (IRIS) ab. Sie wurde von der Union des Industries Ferroviaires Européennes (UNIFE) erarbeitet, die auch bereits federführend bei dem bisherigen Standard IRIS war. Die ISO 22163 übernimmt die Struktur der Qualitätsmanagementnorm ISO 9001 und ergänzt diese um bahnspezifische Anforderungen.

2. Wann ist der Bahnstandard in Kraft getreten?

Die ISO 22163:2017 wurde am 24. Mai 2017 veröffentlicht. Die Umstellung von dem alten Bahnstandard IRIS musste bis zum 14. September 2018 abgeschlossen sein. Nun ist die ISO 22163 der international gültige Qualitätsstandard für die Bahnindustrie.

3. Warum heißt es „IRIS Certification®“?

Die IRIS Certification® wurde mit dem Ziel etabliert, einen einheitlichen, neutralen Bewertungsmaßstab in der Bahnindustrie zu schaffen. Das Zertifizierungssystem des International Railway Industry Standards (IRIS) besteht dabei aus drei Elementen. Neben der ISO 22163 werden ebenso Zertifizierungsregelungen nach IRIS Certification® und der IRIS Certification® Technology berücksichtigt.

4. Wer kann sich nach dem Qualitätsstandard IRIS Certification® zertifizieren lassen?

Die IRIS Certification® nach ISO 22163 ist für alle Unternehmen der Schienenbahnindustrie anwendbar, wie unter anderem:

- ▶ Bahnbetreibende
- ▶ Schienenfahrzeugherstellende
- ▶ Lieferunternehmen der Baureihen-Erstausrüstung
- ▶ Zuliefernde für die Ersatzteile
- ▶ Instandhaltungsunternehmen
- ▶ Entwicklungsdienstleistende

5. Welche Vorteile hat mein Unternehmen durch die IRIS Zertifizierung?

Eine Zertifizierung bietet Ihnen zahlreiche Vorteile:

- ▶ Sie können Ihren hohen Qualitätsstandard belegen.
- ▶ Sie profitieren von einer effektiven Projektorganisation.
- ▶ Sie erfüllen die internationalen Anforderungen.
- ▶ Sie etablieren einen kontinuierlichen Verbesserungsprozess.
- ▶ Sie werden in der UNIFE-Datenbank registriert.
- ▶ Sie steigern Ihre Chancen bei Ausschreibungen.
- ▶ Sie können sich neue Märkte erschließen.
- ▶ Sie gewinnen einen wertvollen Wettbewerbsvorteil.

6. Wie läuft das Performance Assessment ab?

Die Zertifizierung besteht aus folgenden Schritten:

1. Information und Voraudit (optional)

Informationsgespräch (telefonisch oder persönlich), Projektgespräch vor Ort und Vorbereitung auf die Zertifizierung und optionales Voraudit (von UNIFE empfohlen)

2. Zertifizierung vor Ort

Bereitschaftsanalyse mit Begutachtung und Prüfung der Beschreibung des Managementsystems, Prüfung dokumentierter Prozesse sowie optionales Nachaudit (Überprüfung der Korrekturmaßnahmen)

3. Auditbericht und Bewertung

Dokumentation des Audits und Bewertung der Auditergebnisse und des Managementsystems mit der Software „IRIS Audit Tool“

4. Zertifikat und Siegel

Nach erfolgreich abgeschlossener Zertifizierung erhalten Sie Ihr bei der UNIFE registriertes Zertifikat sowie das DEKRA Prüfsiegel (mit maximal drei Jahren Laufzeit) und werden in das Online-Portal der UNIFE aufgenommen

5. Erstes Überwachungsaudit

Alle 12 Monate erfolgt ein Überwachungsaudit zur Überprüfung der Aufrechterhaltung und Weiterentwicklung Ihres Managementsystems

6. Zweites Überwachungsaudit

Wiederholte Auditierung der Praxisumsetzung des Managementsystems

7. Rezertifizierung

Vor Ablauf der drei Jahre werden im Rezertifizierungsaudit die Schritte



7. Kann die IRIS Certification® mit anderen Zertifizierungen kombiniert werden?

Ja, der Bahnstandard lässt sich sowohl als eigenständiges Qualitätsmanagementsystem in Ihrem Unternehmen etablieren, als auch mit anderen Managementsystemen kombinieren. Die Kombinationen werden durch die einheitliche High-Level-Structure (HLS) der meisten Managementsysteme erleichtert. Beispielsweise bietet sich für eine Kombizertifizierung ein Qualitätsmanagement nach **ISO 9001**, ein Umweltmanagement nach **ISO 14001** oder auch ein Energiemanagement nach **ISO 50001** an.

8. Was sind die IRIS Certification® Leistungsstufen?

Die Ergebnisse des IRIS Certification® Performance Assessments werden in drei Leistungsstufen eingeteilt: Bronze, Silber und Gold. Die Stufen stellen ein Reifegradmodell dar und können sich jährlich je nach Leistung ändern.

9. Wie unterscheiden sich die IRIS Certification® Leistungsstufen?

Das Bronze-Level ist das Basislevel der IRIS Zertifizierung. Unternehmen erreichen das Level, wenn Sie ein Businessmanagementsystem (BMS) implementiert haben und dieses erfolgreich zertifiziert wurde. Wenn Unternehmen ebenso ein Performancemanagementsystem implementiert und zertifiziert haben, wird die Leistungsstufe Silber vergeben. Für Gold muss das Unternehmen zudem eindeutig nachweisen, dass es Kundenanforderungen immer erfüllt und ein hochentwickeltes BMS implementiert hat.

Ihre Frage zum IRIS Certification® Performance Assessment wurde nicht beantwortet? Wir helfen Ihnen gerne weiter!

[Kontaktieren Sie uns!](#)

[Mehr erfahren!](#)

Weitere Leistungen, von denen Sie profitieren

Sie haben ebenfalls die Möglichkeit, weitere Qualitäts-, Umwelt- und Sicherheits-Managementsysteme, z.B. nach **ISO 14001**, **ISO 45001** und **ISO 9001** sowie deren Kombinationen, von uns zertifizieren zu lassen. Unser vielfältiges Portfolio bietet Ihnen die passende Zertifizierung! Darüber hinaus bietet Ihnen die DEKRA Gruppe folgende Dienstleistungen:

- ▶ Personen-Zertifizierungen
- ▶ Produktprüfungen und -zertifizierungen

Ausgezeichnet – das DEKRA Siegel



Setzen Sie ein Ausrufezeichen für höchste Qualität und Zuverlässigkeit – branchenübergreifend und international. Das DEKRA Siegel leistet beste Dienste als Imageträger, Marketinginstrument und um sich vom Wettbewerb abzuheben. So zeigen Sie Ihren Kunden und Geschäftspartnern, dass Leistung bei Ihnen ihr Geld wert ist. Wir unterstützen Sie gerne dabei.

Wünschen Sie weitere Informationen?
Besuchen Sie unsere Website:

dekra-certification.de